

Un verano sin folixa

La crisis sanitaria ha obligado a cancelar las grandes celebraciones del Caudal, como la Fiesta del Corderu de L.lagüezos y el Cristo de la Paz

Mieres del Camino,
Verónica SÁNCHEZ

Las “fiestas de prau” es uno de los mayores atractivos que ofrece Asturias en la temporada estival. Imaginar un verano en la región sin estos eventos era impensable... Y entonces llegó la crisis sanitaria del covid-19. Disfrutar de una ración de cordero en el Prau Llagüezos, alabar el “toréu del santu” por las calles de Piñeres o deleitarse con el sonido de una gaita en El Cristo de Turón no es posible en este estío. La distancia social es una de las medidas con mayor eficacia para evitar la propagación del nuevo coronavirus. Y la pandemia no entiende de fiestas.

“Decidimos cancelar y no empezar a preparar la Fiesta del Corderu en el momento en el que se decretó el estado de alarma”. Así de rotunda se mostró Gema Álvarez, alcaldesa de Lena. “Lo primordial en estos momentos es la salud”, dijo. La Fiesta del Cordero se declaró de Interés Turístico Nacional en 1984 y se viene celebrando desde hace más de 50 años. El festejo hermana a los concejos de Lena y Quirós ya que se lleva a cabo en el límite entre ambos territorios, en lo más alto de La Cobertoria.

El evento se celebra el primer domingo de julio. Aun así, se ve supeditado cada año a la climatología. En una edición en la que “el tiempo nos hubiera acompañado ambas administraciones nos vimos obligadas a cancelar para garantizar la seguridad ciudadana”, comentó la alcaldesa. “Esperemos que el año



Arriba, asadores en la Fiesta del Corderu, entre los concejos de Lena y Quirós. En el círculo, el “toréu del santu” de Piñeres.



que viene solo nos tengamos que preocupar del clima para saber si podemos o no celebrar esta fiesta”, afirmó.

Lo mismo ocurre con la fiesta de San Antonio en la localidad allerana de Piñeres. “Tuvimos la suerte de que no nos cogió el toro con todo

preparado”, comentó Ana Bernardo, secretaria de la asociación organizadora. El festival se celebra cada año el penúltimo fin de semana de agosto. Pero esta edición no será posible. “A mediados de julio comunicamos la cancelación de las fiestas. Ha sido una decisión muy medita-

da”, añadió la secretaria. Se tomó esta decisión porque “la salud de nuestros vecinos es lo que más valoramos”, afirmó. “Es posible que se realice el reparto del bollu, pero aún no tenemos nada decidido. Depende de si nos vemos capaces para mantener las medidas de seguridad”, señaló Ana Bernardo.

La celebración de la misa solemne de San Antonio es el mayor acto de estas fiestas. Es la fecha en la que se realiza la procesión del “toréu del santu”. Ana Bernardo comentó “que aún no sabe nada” porque “es competencia del párroco del pueblo”. Suerte parecida es la que corre la fiesta grande de Turón. “Este año el Cristo de la Paz no saldrá por las calles del pueblo”, comentó Sara Díaz, secretaria de la Sociedad Turonesa de Festejos (Sotufe). La celebración más característica del Valle de Turón congrega a cientos de personas desde hace más de 70 años. La fiesta, que se celebra a mediados de septiembre, “es esa que todo el mundo espera después de las vacaciones de verano”, afirmó. Este año se hará esperar con un aplazamiento hasta 2021. “A principios de año ya lo teníamos todo preparado. El alquiler de la carpa, la contratación de las orquestas... Al menos hemos conseguido mantener la programación para el año siguiente”, dijo Sara Díaz.

En cuanto al evento turonés va a mantener una mínima programación para el “día del bollu”. “Son unas fechas muy esperadas por nuestros vecinos y queremos mantener el espíritu festivo”, señaló la secretaria. Sara Díaz también comentó que se habilitará “un espacio que nos permita mantener todas las medidas de seguridad”. La principal diferencia en esta edición es que “no podremos disfrutar del bollu en la carpa. Ahora lo que estamos valorando por encima de todo es la salud”, concluyó.

Aller amplía a septiembre el programa estival en Fuentes y las visitas guiadas

La concejalía de Turismo señala el “éxito” de las actividades, con listas de espera que han desbordado “todas las previsiones”

Cabañaquinta,
Verónica SÁNCHEZ

El Ayuntamiento de Aller ampliará durante un mes más su programación turística de los meses de verano. El proyecto se puso en marcha el pasado mes de julio, con el objetivo de la desestacionalización del complejo de Fuentes de Invierno. La decisión tomada por el consistorial está motivada tras la buena respuesta que obtuvieron las actividades ofertadas por parte de los usuarios.

La concejalía de Turismo del Ayuntamiento de Aller anunció la ampliación de la programación propuesta para los meses de la temporada estival hasta finales de septiembre. La razón, según explicaron los responsables municipales, “es el éxito que ha cosechado el programa”. Un “éxito”, añadieron, que “ha desbordado todas

las previsiones”, según explicó Celia Vilar, la técnico de Turismo municipal.

La programación de verano organizada por el área de Turismo municipal de Aller comenzó el pasado mes de julio con una novedosa oferta lúdica y deportiva. El objetivo de estas actividades era llamar a los turistas también durante el verano, ya que el invierno está cubierto por el atractivo de la nieve y la estación de Fuentes.

Hasta allí se ha trasladado el verano. Las actividades llevadas a cabo en la estación de Fuentes de Invierno son de las más demandadas por los turistas. Se continuará con las visitas guiadas e interpretativas establecidas en ediciones anteriores, así como con las rutas nocturnas “Fuentes de Invierno a la luz de la luna” y los talleres de iniciación a la montaña insertados este año en

la programación para unos meses diferentes.

También se ampliarán durante el mes septiembre las rutas teatralizadas de “Xurbeo Mitológico” y “Los secretos del pozo San Fernando”. Es la novedad con más éxito dentro de la agenda estival. “Más de 1300 personas se quedaron en lista de espera para participar en esta nueva modalidad de rutas”, comenta Celia Vilar.

Elena Zapico, concejala de Turismo, afirmó que “el gobierno local ha hecho una puesta clara y decidida para favorecer la desestacionalización de Fuentes de Invierno ofertando actividades durante los meses de verano y estamos muy satisfechos con los resultados”. Asimismo, añadió que “el aluvión de reservas y la larga lista de espera son la prueba del éxito del programa estival”.

El PP exige arreglar el camino de Las Vegas, Busturil y El Puzu, en Aller

Es el acceso para 700 cabezas de ganado, las principales explotaciones del concejo

Cabañaquinta,
C. M. BASTEIRO

El diputado regional del PP, Javier Brea, exige el arreglo “inmediato” del camino de Las Vegas, Busturil y El Puzu en ‘Loma de los Barredos y Montes del Río Aller’. Se trata, según explicó el representante regional, de “una obra paralizada desde hace años por la interminable e insufrible burocracia” de la Administración regional.

Javier Brea denunció la situación del acceso ayer por la mañana, en una visita a la zona junto a la concejal del PP portavoz en Gandería, Patricia García y el secretario general de los populares alleranos, Alberto Fernández Iglesias. Brea explicó, tras el encuentro, que “esta pista es la vía de acceso de los

ganaderos de la zona para atender unos pastizales donde se encuentran entre 600 y 700 cabezas de ganado, las principales explotaciones del concejo”. El diputado señaló que “el proyecto para reparar esta vía lleva tres años rodando” por distintas administraciones. Es ahora, añadió, “cuando ya se habían obtenido todos los permisos para iniciar las obras, se propone una modificación que supone eliminar uno de los tramos previstos, pero también obliga a iniciar de cero el proyecto”. “Una vez más vemos como la Administración regional se convierte en el principal enemigo de los ganaderos y del sector primario. No puede ser que sea la Administración quien ponga palos en la rueda”, zanjó.